¡No a la reducción de la matrícula en el IEMS! ¡Repensemos la incorporación del proceso de selección al ECOEMS!

El Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior de la Ciudad de México rechaza la disminución de la matrícula de primer ingreso del IEMS para el ciclo 2025-2026, derivado de la distribución de estudiantes realizada por el Espacio de Coordinación de la Educación Media Superior (ECOEMS). El sentir de nuestros afiliados que laboran en Servicios Escolares es que se hizo una oferta mucho menor de lugares y su asignación ha sido caótica, arbitraria y excluyente. Lo anterior constituye un atentado a la viabilidad de nuestro modelo educativo.

En el primer informe de gobierno de la actual jefa de gobierno, Clara Brugada Molina, señaló que en el ciclo escolar 2024-2025, la matrícula total del IEMS fue de 32 mil 51 estudiantes. Por el contrario, para septiembre de 2025, ciclo escolar 2025-2026, la matrícula total del IEMS llega apenas a los 28 mil 222 estudiantes. Es decir hay una reducción de 3 mil 829 lugares. Según datos oficiales, proporcionados por la dirección estudiantil del IEMS, el 19 de agosto ECOEMS asignó 11 mil 682 aspirantes al IEMS. Después, del 21 al 28 de agosto este nuevo organismo asignó a 859 estudiantes en el proceso de registro extemporáneo. La oferta total del IEMS fue de 12 mil 541 lugares. A falta de observar cómo quedó realmente la matrícula de primer ingreso, ya que se nos informó que se identificaría el número de espacios disponibles por plantel y se elaboraría un listado de aspirantes con folio que solicitaban un espacio en el IEMS, por parte de coordinadores de plantel, la percepción es que la inclusión del IEMS en el ECOEMS ha reducido la matrícula, atenta contra la equidad y genera exclusión.

Otro de los principios que ha alterado la incorporación del IEMS en el ECOEMS es el principio de territorialidad y disposición geográfica de los planteles. La idea de garantizar educación a los estudiantes que viven cerca de nuestros planteles se ha roto ya que observamos que muchos de ellos, recientemente inscritos, ahora tendrán que trasladarse de lugares cada vez más remotos hacia los planteles en donde desean estudiar. La impresión de nuestros afiliados es que también hubo una distribución y asignación arbitraria de las inscripciones. En esta problemática los coordinadores tuvieron mucho que ver, ya que elaboraron listas de folios de manera arbitraria en los que han dejado fuera a muchos estudiantes que deseaban ingresar al IEMS. Mientras que en algunos planteles tenemos salones a tope, en otros hay espacios que no se cubrieron.

Hacemos un llamado a las autoridades del IEMS para realizar ajustes urgentes y necesarios en el proceso de selección. Y si es necesario se reconsidere

la inclusión del IEMS al ECOEMS. Invitamos a nuestros afiliados y trabajadores de toda la institución a tomar una postura crítica sobre la continuidad del IEMS en este organismo gubernamental. Por último, hacemos una cordial invitación a la comunidad académica para participar en un foro que organizaremos para analizar esta problemática.

¡No a la exclusión en el IEMS!

"Por educación y trabajo dignos"

SINDICATO DE LA UNIÓN DE TRABAJADORES DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR DE LA CIUDAD DE MÉXICO (SUTIEMS)